



Comunicado conjunto de las asociaciones de Didáctica de la Lengua y la Literatura, Matemáticas, Expresión Plástica, Educación Musical, Ciencias Experimentales y Ciencias Sociales con respecto a la reunión celebrada el 12/12/2023 con la Ejecutiva de la CoDE

Reunidas el pasado día 12 de diciembre de 2023 las presidencias de las asociaciones de didáctica de la Lengua y la Literatura, Matemáticas, Expresión Plástica, Educación Musical, Ciencias Experimentales y Ciencias Sociales, queremos agradecer a la Ejecutiva de la CoDE que nos haya convocado a una reunión para informarnos del proceso iniciado para elaborar los libros blancos de los grados de Educación Infantil, Educación Primaria, Educación Social, Pedagogía y Máster de formación del profesorado de educación secundaria.

Como asociaciones: (a) hemos compartido nuestra perplejidad ante la gran disparidad de procedimientos/criterios que se han seguido en cada una de las facultades para informar de la existencia de esta iniciativa y cómo participar; (b) hemos preguntado cuáles eran los criterios que se aplicarán para configurar los grupos de trabajo en el momento que se cierre el nuevo plazo de admisión de candidaturas; y (c) hemos preguntado por la estructura de los libros blancos, los procedimientos/instrumentos para obtener los datos, el método para analizarlos e interpretarlos, y los recursos (económicos y humanos) para realizar el ingente trabajo que va a suponer. Como no podía ser de otra manera, nos hemos puesto a disposición de la CoDE para colaborar en aquello que considere oportuno, y que esté en nuestro marco de actuación, y hemos agradecido el ejercicio de transparencia y el buen talante mostrado en todo momento.

La información que queremos compartir con todas las personas asociadas es que:

- La elaboración de los libros blancos ha sido una iniciativa de la actual ejecutiva, no responde a ningún encargo de ningún organismo oficial (ni de ministerio ni de ANECA) y no tiene financiación. Ello implica que se pretenden realizar sin ningún apoyo económico ni técnico. Solo contará con los recursos que las facultades puedan ofrecer.
- Los libros blancos tienen el objetivo de actualizar los últimos precedentes de 2004, para que sean un diagnóstico de la situación actual y recojan la pluralidad existente. El objetivo es que el Ministerio pueda usarlo como un recurso más en el próximo diseño de los planes de estudios.
- El proceso de propuesta de participantes en los grupos de trabajo para la elaboración de los libros blancos se ha vuelto a poner en marcha, y ahora hay un nuevo plazo (hasta el 12 de enero de 2024) para que las facultades hagan llegar propuestas de personas expertas en las diferentes áreas de conocimiento que tienen presencia en los estudios referidos.
- A partir del día 12 de enero de 2024, la CoDE valorará todas las candidaturas recibidas a lo largo de todos estos meses y aplicará los criterios que considere oportunos para garantizar representatividad de todas las áreas, equilibrio territorial, pluralidad de perspectivas y diversidad de sensibilidades. En caso de considerarlo oportuno, consultará con las áreas o asociaciones.
- Los plazos para finalizar los libros son flexibles, ya que se prioriza realizarlos con calidad, pluralidad y transparencia. Inicialmente, se pretende que los grupos de trabajo estén compuestos por un máximo de veinte personas, que se constituyan hacia finales de enero, y que entre marzo y mayo puedan tener un primer texto.

Por todo lo escrito, animamos a contactar con los equipos decanales para conocer el procedimiento a seguir y los criterios que se aplicarán en vuestra facultad, para presentar candidaturas antes del 12 de enero de 2024. Para cualquier duda nos ponemos a vuestra disposición.

Rut Jiménez-Liso, presidenta APICE, Asociación Española de Profesores e Investigadores de Didáctica de las Ciencias Experimentales, <https://apice-dce.com/>

Rocío Chao, presidenta de la AUDIEMUS, Asociación de Profesorado Universitario de Educación Musical.

Neus González-Monfort, presidenta AUPDCS, Asociación Universitaria de Profesorado de Didáctica de las Ciencias Sociales, <http://didactica-ciencias-sociales.org/>

Marián López Fernández-Cao, presidenta SEA, Sociedad para la Educación Artística, <https://educacionnosinartes.wordpress.com/inscripcion-en-sea/>

Josep Ballester-Roca, presidente SEDLL, Sociedad Española de Didáctica de la Lengua y la Literatura, <http://www.sedll.org/es>

Nuria Climent, presidenta SEIEM, Sociedad Española de Investigación en Educación Matemática, <https://www.seiem.es/>